

# A la Société des Amis de La Seyne ancienne et moderne Le père Jean Vinatier a signé son livre "Veix dans les Monédières"

Une très nombreuse assistance s'est rendue au Rex, mardi à 18 heures, pour la veillée amicale offerte par la Société des Amis de La Seyne ancienne et moderne.

Un programme varié et attrayant avait été prévu à l'occasion de la présentation et de la signature du livre du Père Jean Vinatier, « Veix dans les Monédières ».

M. Alex Peiré, président de la société, rappelait d'abord la vie du Père Vinatier en captivité, sa mission sacerdotale en Corrèze, son affectation auprès du cardinal Liénart et sa nomination comme curé de la paroisse Notre - Dame de Bon Voyage.

Veix est son lieu de naissance, dans la belle région du Limousin dont le mont le plus élevé, le Monédière, ne dépasse guère 900 mètres. Le livre est la monographie de ce petit village « qui lui est une province et bien davantage », œuvre de foi et de tendresse humaine qui « atteste pour ce pays des Monédières une sollicitude, une pitié, une compréhension profonde et pour les êtres une connaissance intelligente, toutes qualités qui dépassent la compilation de l'archéologue, du géologue et de l'historien. »

Sous la direction de Mlle Toumsin, l'Escolo de la Souco » interprétait des chants de la Provence et du Limousin.

Deux films étaient projetés, le premier de Roland Manoury, sur un conte limousin de Jean Vinatier, « La Dame Bleue de Freyselines », dont le secret pour mener les nuages à sa guise devait causer le malheur.

Ensuite, c'était le très beau film de Roland Manoury, récit, dialogue et scénario de Jean Vinatier, Grand Prix d'Auvergne du Cinéma Amateur, « Vézère, rivière vivante », que les Amis de La Seyne Ancienne et Moderne ne demandaient qu'à voir ou revoir.

Une fois de plus, ils ont pu



A l'issue de son exposé, le conférencier dédicace quelques ouvrages. — (Ph. Chabert).

apprécier les qualités d'artiste et d'écrivain du Père Vinatier, servies par un sens profond de l'humain.

A l'issue de la veillée, le Père Vinatier, très entouré, signait son livre dont il a été dit qu'il s'agit d'une étude très exhaustive sous tous ses aspects géographique, historique, économique, humain, dépassant son objet pour devenir une sorte de geste de la paysannerie des Monédières, encore inviolées, plus qu'une précieuse documentation, un enseignement sociologique et instructif.

J. AVENEL.